

COMITÉ RÉGIONAL BOURGOGNE FRANCHE-COMTÉ



En Lien avec vous...

Version web

La lettre d'information mensuelle du Comité Régional FSCF Bourgogne - Franche-Comté.



Janvier 2024

Articles d'actualité issus du site internet

www.fscf-bfc.fr comite-regional@fscf-bfc.fr

www.facebook.com/fscfcomiteregionalbfc/





Sommaire

enregistrement Pass'sport 2023	
formation de formateur - module 1	
Le programme de billetterie JOP à l'attention de vos c	clubs affiliés 🤅
Décès Michel Mentouri	
Hommage à Jean-Marie Jouaret	
Dédès	
AF2 Eveil de l'enfant	
Forum des métiers du sports	
Renouvellement des dirigeants bénévoles -Témoignez	z de votre expérience! 10
Une identité graphique singulière de la RSO fédérale	
Une identité graphique singulière de la RSO fédérale	
Billeterie JOP et paralympique	

enregistrement Pass'sport 2023

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 03 Janvier 2024Toutes activités sportives et culturelles

Messieurs les Présidents,

Mesdames les Présidentes de Ligues et Comités Régionaux,

Il est toujours possible pour les structures sportives d'enregistrer des codes

PASS'SPORT jusqu'au 31 janvier 2024 dans le Compte Asso.

Donc si des bénéficiaires n'ont toujours pas remis leur code PASS'SPORT, la structure sportive peut battre le rappel auprès des bénéficiaires/parents.

Si les bénéficiaires/parents ne retrouvent plus le code, l'équipe PASS'SPORT BFC se tient à sa disposition pour le retrouver. Il suffit que les bénéficiaires/parents nous contactent :

florent.clerc@region-academique-bourgogne-franche-comte.fr

03 63 42 71 43

06 08 63 11 06

cedric.meiss@ac-besancon.fr

03 63 42 71 55

formation de formateur – module 1

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 08 Janvier 2024Toutes activités sportives et culturelles

le siège organise une session de formation de formateur – module 1,

du 15 au 17 mars 2024 à Paris (75).

Les inscriptions sont ouvertes en ligne jusqu'au 11 février :

Inscriptions ICI

Le programme de billetterie JOP à l'attention de vos clubs affiliés

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 09 Janvier 2024Toutes activités sportives et culturelles

Programme de billetterie JOP pour les clubs sportifs :

Pour remercier les acteurs associatifs du sport, et plus spécialement les bénévoles qui animent vos clubs toute l'année, Le CROS BFC lance en janvier une opération de billetterie gratuite.

2000 billets minimum seront proposés aux clubs affiliés

Pour remercier bénévoles et salariés des associations pour leur engagement au sein de votre structure le CROS met à votre disposition des billets gratuits pour participer aux jeux olympique et paralympique 2024.

Du 25 juillet au 07 aout 2024: JO- 13 sessions

Football, basketball, aviron, canoé-course en ligne, rugby à sept, handball

du 29 aout au 8 septembre 2024 Paralympique - 43 sessions

tennis fauteuil, para athlétisme, basket fauteuil para tennis de table, para badminton, para natation, para judo, rugby fauteuil, volleybal assis, para haltérophilie, para aviron, goalball et boccia

Une information avec possibilité de s'inscrire arrivera dans le courant de la semaine 3

Décès Michel Mentouri

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 10 Janvier 2024Tir à l'arc

Michel Mentouri nous a malheureusement quittés le 24 décembre 2023.

Arbitre National depuis de nombreuses années au sein de la FSCF et membre du club de Ligny En Barrois, il a souvent oeuvré lors du Championnat National d'Eté comme arbitre principal et a permis par son professionnalisme et sa gentillesse à la réussite de cette compétition.

A son épouse Dominique et à ses enfants, nous lui adressons nos plus sincères condoléances

Florence Habrant Responsable de la Commission Nationale

Hommage à Jean-Marie Jouaret

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 10 Janvier 2024Toutes activités sportives et culturelles

Hommage à Jean-Marie JOUARET

L'hommage que je vais rendre à celui qui nous rassemble aujourd'hui ne peut pas rester personnel, même s'il est fait de souvenirs de notre collaboration : il est porté par des milliers d'animateurs et responsables de la Fédération sportive et culturelle de France et c'est en leur nom, comme en celui de Christian Babonneau actuel président de la FSCF, et de son président d'honneur Clément Schertzinger que je me permets de prendre la parole.

Votre présence, nombreuse, que je salue au regard des instances associatives, sportives, culturelles et religieuses que vous représentez et avec lesquelles Jean-Marie a collaboré, témoigne de l'émotion ressentie à la nouvelle de son décès.

Jusqu'au bout Jean-Marie a lutté, jusqu'à la fin il a tenu ses engagements malgré d'insoutenables souffrances physiques et morales.

Et nous mesurons aujourd'hui combien il est difficile de parler de lui au passé.

Après un brillant parcours d'international et de capitaine de l'équipe de France de basket-ball, le patronage de l'Alsace de Bagnolet a eu l'heureuse idée de l'accueillir.

Sa formation de journaliste l'a alors servi pour effectuer un long parcours professionnel à la FSCF.

Engagé pour 6 mois en mars 1965 pour développer les activités socio-éducatives il y resta 37 ans pendant lesquels il n'a cessé de participer à donner une âme à la Fédération.

De 1965 à 1986 il a été adjoint au directeur des services Robert Pringarbe, puis à la cessation d'activité de celui-ci, directeur des services de 1986 à 2002.

Très légaliste et respectueux des décisions des élus, c'est lui qui joua aussi un rôle important dans l'adoption en 1968 du mot culture dans le sigle d'une fédération qui, à ma connaissance et à ce jour, est la seule à afficher cette caractéristique de son affinité et de sa spécificité.

Chargé de la culture, mission qui correspondait bien à son attachement pour cette dimension du sens donné à l'engagement, il réorganisa le chant choral et la musique

déjà existants.

A partir de 1973 il contribua à la création des commissions d'arts plastiques, de danse, de théâtre et des centres de vacances et de loisirs.

En 1978 la FSCF obtint grâce notamment à l'action de Jean-Marie, l'habilitation générale à délivrer les diplômes d'aptitude aux fonctions d'animateurs (BAFA) et de directeur (BAFD).

Il a initié ou co-animé de nombreuses initiatives singulières au nombre desquelles :

- La célébration du 90ème anniversaire de la FSCF sur les chemins de Compostelle,
- La participation de la FSCF à l'inauguration du Musée Olympique de Lausanne en 1993, et le rassemblement au titre du comité olympique de 80 000 personnes en métropole et en outre-mer pour la journée olympique,
- L'organisation en 1998 pour le 100^{ème} anniversaire d'un rassemblement de 14 000 personnes au Palais Omnisports de Bercy pour deux séances consécutives d'un gala de patinage artistique avec les meilleurs de la discipline,
- La célébration des 2000 ans de la chrétienté par l'organisation d'un relais Paris-Rome.

En 2008 pour les 110 ans de la fédération, il contribua à la réussite du colloque organisé à l'ILEPS de Cergy.

De 2002 à 2023 il continua de servir bénévolement la fédération qu'il aimait tant par de nombreux travaux sur et pour notre institution.

C'est à lui, en qualité de membre de la commission «Histoire et patrimoine» de la FSCF que l'on doit, en 2012, la publication d'un nouvel ouvrage, la fédération des sections sportives des patronages catholiques de France, réédité et complété en 2020 sous le titre « Une histoire de la fédération des sections sportives des patronages catholiques – Que sont les patros devenus ? »

Parmi les historiens, universitaires, dirigeants et militants de la FSCF d'origines diverses, intéressés ou passionnés par l'histoire de notre institution, Jean-Marie restera un exceptionnel narrateur de notre passé et de notre présent fédéral.

Avec son style si particulier et inénarrable, Jean-Marie aura inspiré et motivé des

nouvelles générations respectueuses de notre passé et porteuses d'un avenir dont il aura souhaité, avec les responsables fédéraux, qu'il ne s'éloigne jamais des valeurs qui ont fondé notre institution.

Comme Robert Pringarbe, dont il était l'élève, il contribua au rayonnement du monde associatif, particulièrement dans le domaine de la jeunesse, de la culture et de l'éducation populaire.

Parmi ses nombreux engagements retenons :

- Sa collaboration à la gazette éditée par le Comité français Pierre de Coubertin,
- Ses fonctions de :
 - Membre de la commission patrimoine et comité d'honneur de la Ligue IIe de France de la Fédération française de basket-ball (FFBB),
 - Membre du comité d'honneur de l'Académie du basket français
- Sa participation active à l'écriture des panégyriques des Gloires du sport publié chaque année par la Fédération des Internationaux du Sport Français (FISF).

Bien que parlant parfaitement l'anglais, Jean-Marie était un farouche défenseur de la langue française, de l'orthographe et de la syntaxe.

Ses interventions lors des réunions où le franglais était couramment utilisé étaient vives, spontanées et toujours assorties d'un humour décapant :

 Le timing, les cookies, les news letters..... ça veut dire quoi en bon français râlaitil ?

Ce que l'on sait moins de l'homme discret, c'est son service auprès de personnes âgées ou en difficultés qu'il allait visiter régulièrement pour leur procurer un soutien moral et leur donner beaucoup d'affection et de raisons de vivre.

L'Etat français l'avait honoré en 2003 en le nommant Chevalier dans l'Ordre national du Mérite, distinction qu'il n'a jamais souhaité recevoir.

Il a aussi reçu en 2018 des mains de la Ministre Laura Flessel la plus haute distinction fédérale : la médaille d'honneur vermeil.

Nous sommes réunis pour dire au revoir à cet homme de conviction et de culture qui a

donné à la FSCF et bien au-delà, beaucoup de son ambition pour elle, de son temps, de son dynamisme, de ses compétences et de ses qualités humaines.

Comme il aimait à le dire en pareille circonstance, Jean-Marie était convaincu que les êtres ne sont vraiment morts que le jour où personne ne pense plus à eux.

Aussi, en mon nom personnel et en celui de la fédération, de son président Christian Babonneau et du président d'honneur Clément Schertzinger, j'assure à sa famille, particulièrement à ses frères et sœur, Jean-Claude, Frédéric et Danielle, qui l'ont aidé par leur soutien, que Jean-Marie, ce grand homme aux multiples talents, ne sera jamais oublié.

Jean VINTZEL

Président d'honneur FSCF

8/01/2024

Dédès

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 12 Janvier 2024Toutes activités sportives et culturelles

Nous apprenons ce jour le décès de la Soeur de Marie-France Junod

Toutes nos condoléances;

Pour lui écrire:

Marie France JUNOD 04 Rue du Vivarais 25000 BESANCON



06 87 40 55 47

mf.junod@orange.fr

AF2 Eveil de l'enfant

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 17 Janvier 2024Éveil de l'enfant

formation AF2 Eveil de l'enfant organisées par le CR Bretagne.

- Présentation de la formation
- Fiche inscription
- Autorisation et fiche sanitaire

En lien avec vous : Janvier 2024

Forum des métiers du sports

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 17 Janvier 2024Toutes activités sportives et culturelles

Le CREPS BFC organise un forum des métiers du sport et de l'animation

le 24 janvier après-midi en présentiel au CREPS

ainsi qu'en visio pour vous présenter le BPJEPS AAN et AG.: https://us02web.zoom.us/j/6673661078

Voici le programme :

12h15-13h45 BPJEPS AG

17h30-18h: présentation des diplômes dans le sport

18h-19h30 : BPJEPS AAN

Et de 14h à 18h en présentiel, salles LAMBDA et SIGMA au CREPS de Dijon dans le bâtiment NOTOS (se diriger vers la salle de danse).

Lors de ce forum, les visiteurs auront l'occasion de découvrir tous les métiers et les formations de niveau III (CPJEPS), de niveau IV (BPJEPS), de niveau V (DEJEPS) et de niveau VI (DESJEPS).

- <u>hierarchie des diplômes</u>
- Affiche QRcode
- Plan du CREPS
- affiche forum des métiers
- Info supplémentaire: Maé DOUABLIN

Formatrice CREPS

3 avenue des Montboucons – 25000 Besançon

15, rue Pierre de Coubertin - 21000 Dijon 03 80 40 76 16 mae.douablin@creps-dijon.sports.gouv.fr

Renouvellement des dirigeants bénévoles -Témoignez de votre expérience !

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 17 Janvier 2024Toutes activités sportives et culturelles

Nous vous invitons à prendre connaissance du mail du mouvement associatif BFC ainsi que des pièces jointes concernant l'enquête sur le renouvellement des dirigeants bénévoles demain!

Lien vers l'enquête : https://www.modalisa9-drop.com/LMA BFC DF1653CD5ED2/Formulaire.html

- Klt de diffusion
- Eléments de langage
- Flyer
- Bandeau

Une identité graphique singulière de la RSO fédérale

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 17 Janvier 2024Toutes activités sportives et culturelles

L'enquête nationale menée en début de mandature a permis de mettre en évidence des axes forts et des actions prioritaires que l'on retrouve dans la plaquette de présentation : la responsabilité sociale de la fédération.

Cette plaquette de présentation met en valeur l'implication forte de la fédération dans la RSO en présentant d'une part la politique nationale à laquelle elle se rattache et d'une autre, les nombreux dispositifs mis en place en son sein afin de promouvoir cette démarche pleine de sens auprès des parties prenantes.

Dans le d'offrir une dimension plus impactante à cette politique fédérale, une nouvelle identité visuelle permet à présent d'identifier les supports proposés par la commission nationale DSE (Démarche Sociétale et Environnementale). Les chartes, les diplômes, les plaquettes, les flyers, les fiches guide, bref l'ensemble des nouveaux outils de travail et de communication sont identifiables.

Améliorer la visibilité de la politique fédérale en matière de RSO est un enjeu primordial pour que la fédération puisse afficher et communiquer efficacement sa démarche, celle d'une fédération engagée et responsable.

Ainsi ce sont toutes les composantes de la vie fédérale, les partenaires institutionnels et privés qui peuvent identifier sans difficultés les supports et outils RSO qui ont été développés ces dernières années. Les couleurs vertes et bleues, qui symbolisent l'environnement et la société, subliment les visuels RSO pour qu'en un coup d'œil chacune et chacun comprenne de quoi il s'agit.

Affiche

Une identité graphique singulière de la RSO fédérale

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 17 Janvier 2024Toutes activités sportives et culturelles

L'enquête nationale menée en début de mandature a permis de mettre en évidence des axes forts et des actions prioritaires que l'on retrouve dans la plaquette de présentation : la responsabilité sociale de la fédération.

Cette plaquette de présentation met en valeur l'implication forte de la fédération dans la RSO en présentant d'une part la politique nationale à laquelle elle se rattache et d'une autre, les nombreux dispositifs mis en place en son sein afin de promouvoir cette démarche pleine de sens auprès des parties prenantes.

Dans le d'offrir une dimension plus impactante à cette politique fédérale, une nouvelle identité visuelle permet à présent d'identifier les supports proposés par la commission nationale DSE (Démarche Sociétale et Environnementale). Les chartes, les diplômes, les plaquettes, les flyers, les fiches guide, bref l'ensemble des nouveaux outils de travail et de communication sont identifiables.

Améliorer la visibilité de la politique fédérale en matière de RSO est un enjeu primordial pour que la fédération puisse afficher et communiquer efficacement sa démarche, celle d'une fédération engagée et responsable.

Ainsi ce sont toutes les composantes de la vie fédérale, les partenaires institutionnels et privés qui peuvent identifier sans difficultés les supports et outils RSO qui ont été développés ces dernières années. Les couleurs vertes et bleues, qui symbolisent l'environnement et la société, subliment les visuels RSO pour qu'en un coup d'œil chacune et chacun comprenne de quoi il s'agit.

Affiche

Billeterie JOP et paralympique

publié par FSCF - Comité Régional Bourgogne-Franche-Comté, le 26 Janvier 2024Toutes activités sportives et culturelles

La Région Bourgogne-Franche-Comté a sollicité notre Comité Régional FSCF-BFC pour que chaque club affilié puisse bénéficier de billets offerts par la Région Bourgogne-Franche-Comté et assister aux Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

Par cette proposition, elle souhaite remercier les acteurs associatifs du sport, en particulier les bénévoles qui animent nos clubs toute l'année.

Plus de 2 000 billets gratuits répartis sur 21 disciplines (7 olympiques et 14 paralympiques) et 56 sessions sont ainsi proposés.

Nous sommes ravis de vous relayer les informations utiles pour vous permettre de déposer une demande en ligne

Plus d'informations ICI

Dates limites des demandes 11 février 2024